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Une dépigmentation
volontaire... et risquéeDe plus en plus prisés, lesproduits de blanchimentde la peau fragilisentl'équilibre cutané. Lessubstances à l'origine dece mécanisme d'éclaircis-sement agissent, en effet,par desquamation ou enbloquant la synthèse demélanine (responsablede la pigmentation). Aterme, l'exposition pro-longée à certains de cesproduits peut provoquerde graves pathologiescomme le diabète et l'hy-pertension.
Sexe et grossesse : la fin
d'un tabouIl est de coutume deconsidérer que des rela-tions sexuelles en fin degrossesse peuvent dé-clencher prématurémentl'accouchement. Une ré-cente étude contestecette notion. Aucontraire, une sexualitéactive témoignerait de lanormalité de la grossesseet pourrait même exercerune certaine action pro-tectrice vis-à-vis de laprématurité. Voilà qui de-vrait rassurer de nom-breux couples. 
Les troubles anxieux
touchent plus les
femmesLes troubles anxieux ontété décryptés par unenouvelle étude publiéepar la revue médicaleBrain and Behavior . S'ilsn'ont pas augmenté de-puis 10 ans, ils touche-raient les jeunes adultes,âgés de moins de 35 ans,seraient liés aux maladiescardiaques , au cancer età la grossesse. Et, lesfemmes seraient deuxfois plus susceptiblesd'être anxieuses que leshommes.
Grossesse : un test uri-
naire pour prévenir la
pré-éclampsieLa pré-éclampsie sur-viendrait dans 70 à 75 %des cas lors d’une pre-mière grossesse. Prise encharge tardivement, lapré-éclampsie devientdifficile à contrôler etpeut engager le pronosticvital de la mère et dufœtus. Pour prévenir lasurvenue de ce trouble,un nouveau test urinaireest sur le banc d’essai.Mis au point par des cher-cheurs russes, ce disposi-tif permet de détecter lespremiers signes biolo-giques qui ne trompentpas. 
Cancer du sein : des sta-
tines contre la récidive Une nouvelle étude, pu-bliée dans la revue Breastcancer research et dirigéepar l'Institut de re-cherche sur le cancer deLondres (Grande-Bre-tagne), confirme la capa-cité des statines, unmédicament contre lecholestérol, à luttercontre la proliférationdes cellules cancéreusesen cas de cancer du sein.
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L'allaitement maternel et
ses nombreuses vertus ne
sont plus à démontrer. Mais
dans le choix de ce mode
d'alimentation pour bébé, il
arrive que la maman ne
sache pas interpréter les
besoins en tétée de son
bébé. Le sein devenant
alors plus qu'un aliment
pour son tout-petit, un be-
soin de proximité avec la
mère. Un apprentissage
des sens, voire de la rela-
tion affective avec sa
mère.

LORSQU'ON opte pour l'al-laitement maternel, parmoment, la maman se de-mande si bébé ne tète passimplement pour le plaisir(on parle alors de tétéenon nutritive ou deconfort). Notre confrère enligne Magicmaman partagel'importance de cette tétéede confort pour le bébé. « L'une des choses que j'ai
appréciée dans l'allaite-
ment maternel, c'est ce rap-
port unique avec mon
enfant. Je trouvais ma fille
tellement chou de fermer
les yeux, de prendre ses or-
teils entre ses petites mains,
l'air de vivre l'instant de

Tétée de confort : explorer les plaisirs d'un bébé au sein
Bien-être 

Line Renette ALOMO
Libreville/Gabon

La tétée de confort est un voyage des sens pour bébé qui permet de raffermir,
le lien mère/enfant.
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RIEN d'exhaustif, mais dequoi se mettre à l'abri destensions inutiles, du fait dene point avoir su ménagerla susceptibilité de son par-tenaire, notamment leshommes dont certainesphrases ont le don de met-tre à vif, les nerfs. Notreconfrère en ligne, Doctis-simo, fait le point.Ne jamais vanter lesprouesses de son ex ! Leshommes détestent la com-paraison. Qui plus est, avecun ex. Avec la pression deson travail, le couple est as-surément, pour lui, le meil-leur refuge qui soit. Alorsautant laisser votre passérangé loin de vous. Et s'illui prenait l'envie de vousrépondre d'aller le retrou-ver n'en soyez pas étonné.Éviter de demander à unhomme de vous accompa-gner faire vos courses. Cen'est pas leur passe tempsfavori. Alors s'il consent àvous faire plaisir n'en ra-joutez pas. Il ne faut pas dire à unhomme ''il faut qu'on
parle''. Ça sent direct leroussi, ou pire… la prise detête. Rappelez-vous que leshommes sont moins en-clins que les femmes à lacommunication intime,

surtout en cas de pro-blèmes. Proposez-lui plu-tôt de regarder une série etréfléchissez à d’autresmoyens de lui faire passerun message.''Tu ne perdrais pas un peu
tes cheveux ?'' Bien plusqu’une interrogation, vouslui partagez plutôt une af-firmation. Préférez plutôtl’option silencieuse, et avecdélicatesse, agrémentezvos salades de germe deblé, excellent pour freinerla chute de cheveux.Il est maladroit ? Encoura-gez ses efforts au risque defreiner ses élans sensiblesà donner son aide. Demême, valorisez ses tenta-tives. En clair, Faites d’uneerreur une œuvre d’art ! Surtout pas de commen-taire sur les beaux gossesdu foot en vous s'extasiantsur les muscles saillantsdes joueurs s'activant au-tour du ballon. Vous pre-nez le risque de le voirrejoindre ses potes au bis-trot du quartier !On ne fait pas de blague sursa mère. L'unique per-sonne habilitée est lui-même. Plus encore s’ils’agit du potentiel séduc-tion de celle-ci et même detout message négatif ! Lamère de votre hommereste tabou. Trouvez plutôtd’autres terrains d’hu-mour, si vous voulez lefaire rire. 

Ces phrases à ne pas dire
à son homme

Couple
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bonheur parfait. Et c'était
très souvent quand elle té-
tait sans avoir véritable-
ment faim.» Le témoignagede Alvine Obone est édi-fiant à plus d'un titre. Il il-lustre bien ce que lesspécialistes appellent tétéede confort. '« Le bébé, même tout petit,
ne tète pas que par faim, et
même les tétées "nutritives"
ne sont pas que nutritives.
Elles sont une expérience

sensitive, sensuelle, rela-
tionnelle et affective totale,
où tous les sens du bébé, et
aussi son besoin d’amour et
de relation, sont comblés.»Dans sa description de l'ap-prentissage de l'amour parle bébé, Selma Fraiberg(auteur des "Années ma-giques") parle de la satis-faction réciproque del'allaitement. Le bébé al-laité repose dans les brasde sa mère. Le plaisir de la

succion, la satisfaction de lafaim, la proximité du corpsde sa mère sont intime-ment liés au visage mater-nel. Le bébé apprend àassocier ce visage, le visagede sa mère, à un momentagréable et réconfortant, etcela contribue à laconstruction du lienmère/enfant. Si l'on observe un bébé entrain de téter, il exprimegraduellement des émo-

tions, une réaction sen-suelle de plaisir et de bien-être. Quand un bébé est ausein, toute la surface deson ventre est en contactavec le corps de sa mère.Ce plaisir des sens lui faitprendre davantageconscience de son proprecorps.Au-delà du fait de se rassa-sier, le bébé peut téterpour s’apaiser (il y a desendorphines dans le lait),pour s’endormir, pour lut-ter contre la douleur (latétée est un très bon anal-gésique !), pour être bien,tout simplement. Et toutesces tétées sont « utiles » ! Aussi, faut-il répondre à lademande du bébé, en luioffrant le sein, sans se tor-turer pour savoir s’il a faimou pas. Si tel est le cas, il té-tera sans doute de façonplus efficace et « produc-tive ». Sachant que de toutefaçon, un bébé allaité nepeut pas se suralimenter. En fait, le sein est une ré-ponse à de nombreux be-soins du bébé, et passeulement à son besoin denourriture, et, il peut doncapaiser toutes sortes decris. Il vaut donc mieux es-sayer de lui proposer lesein et, si ce n’est pas la ré-ponse qu’il recherche, il netétera pas, c’est aussi sim-ple que ça.


